

Tianqi prepara visita de su vicepresidenta a Chile y será recibida por diputados la próxima semana

VÍCTOR GUILLOU

—Tianqi no cesa en su ofensiva contra la alianza Codelco-SQM. De hecho, prepara la visita de la número dos de la firma a nivel mundial. Se trata de Wanyu Xiong, vicepresidenta senior de Tianqi Lithium Corporation e hija del fundador y presidente honorífico de la firma, Jiang Weiping.

Xiong viene acompañada de otro alto cargo ejecutivo de la sede central, ubicada en Sichuan, el director de Relaciones Públicas de Tianqi, Lei Wang.

Ambos serán recibidos el próximo miércoles por la comisión de Minería y Energía de la Cámara de Diputados, tras solicitar audiencia con la instancia parlamentaria, que preside el diputado UDI, Marco Antonio Sulantay. En la ocasión, los representantes de la firma asiática estarán acompañados por Yi Wang, gerente de la oficina en Chile de Tianqi.

Según consta en la citación de la comisión, el trío de ejecutivos chinos irá a exponer “acerca de las operaciones de la referida empresa en Chile y realicen un análisis del acuerdo Codelco-SQM”.

Pero a la sesión también asistirá un representante de SQM: el abogado Rodrigo Ochagavía Ruiz-Tagle, socio de Claro y Cia. y asesor legal de SQM.

Ambas partes se dividirán el tiempo destinado al segundo punto de la tabla para la sesión, al cual se le destinarán dos horas. Previamente, la instancia votará hasta total despacho otro proyecto, la ampliación del subsidio eléctrico.

Pese a que en otras ocasiones, Tianqi ha aprovechado los viajes de sus representantes para desplegar intensas agendas de a través de la Ley de lobby con representantes del gobierno. Pulso consultó a diversas carteras y entidades públicas con las cuales han sostenido encuentro en el pasado. Tanto de los ministerios de Minería, de Economía, así como de Corfo e InvestChile, señalaron que no existían solicitudes de reunión. Lo mismo señalaron desde la comisión de Minería y Energía del Senado, presidida por el senador PS Juan Luis Castro.

La visita de Wanyu Xiong marca una nueva señal de la firma asiática por su incomodidad con la alianza Codelco-SQM. De hecho, no será la primera vez que la número dos de Tianqi se reúna con los protagonistas del acuerdo. Ya en octubre y diciembre de 2023,

Wanyu Xiong, hija del fundador y presidente honorífico, Jiang Weiping, viene acompañada del director de Relaciones Públicas de la firma. La empresa asiática, el segundo mayor accionista de SQM, está enfrentada a la minera privada por su acuerdo de asociación con Codelco.



junto a su padre, fundador y presidente del directorio, Jiang Weiping, se reunió en China con el presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco.

Frank Ha, CEO de Tianqi, ha sido otro de los visitantes recurrentes a Chile de altos ejecutivos de la firma. Estuvo en diciembre de 2023, donde registró reuniones de lobby con los ministros de Economía, Nicolás Grau, y Minería, Aurora Williams; y el jefe de Corfo, José Miguel Benavente. Solo tres meses más tarde, en marzo de este año, el máximo ejecutivo de Tianqi volvió a pisar suelo chileno. Esa vez, Ha se reunió con Jaime San Martín, quien dirige Salares de Chile y Minera Tarar, las dos filiales dedicadas a litio de Codelco

LA LARGA BATALLA DE TIANQI

La empresa asiática, el segundo mayor ac-

cionista de SQM con el 22% de la propiedad, está enfrentada a la minera privada chilena, ligada al grupo Pampa, por su acuerdo de asociación con Codelco para operar en conjunto el salar de Atacama hasta el 2060. A juicio de Tianqi, la alianza entre la estatal y la firma de la cual es propietaria, debe ser sometida a la votación de una junta de accionistas.

Sin embargo, y pese a haber recurrido en varias ocasiones, la Comisión para el Mercado Financiero desestimó cada vez que fue consultada por la necesidad de convocar a una junta de accionistas, respaldando el criterio impulsado por la administración de SQM de que sólo bastaba con votarlo en el directorio de la minera privada chilena.

En la mesa de SQM, Tianqi designa tres de sus ocho integrantes. Actualmente, estos cupos los ostentan el chileno Georges De Bourguignon,

Crean comisión investigadora por alianza Codelco-SQM

Con 72 votos a favor, dos abstenciones y ninguno en contra, este miércoles la Cámara de Diputados aprobó la creación de una comisión especial investigadora sobre el acuerdo de asociación entre Codelco y SQM. La petición, liderada por el miembro de la bancada PPD-independientes, Cristián Tapia, fue presentada el 7 de noviembre y reunió las 62 firmas necesarias para ser sometida a la votación de la Sala de la Cámara. Así, la alianza entre la estatal y la minera privada volverá a tomarse la discusión parlamentaria, pese a la concurrencia tanto de Máximo Pacheco, presidente del directorio de Codelco, en más de tres ocasiones, así como también del gerente general de SQM, Ricardo Ramos, al menos una vez, ante distintas instancias legislativas.

“Hasta el día de hoy, no conocemos con precisión, ni de manera fehacientemente, las razones concretas a partir de las cuales el directorio de Codelco decidió no llamar a una licitación para definir con qué empresa se asociaría para desarrollar la explotación de litio desde enero de 2031 en adelante”, dice el documento que acompañó la solicitud para crear la comisión.

el abogado chino Xu Tiejing y el australiano Ashley Ozols, un ejecutivo de Tianqi. Y los tres votaron a favor de la alianza con Codelco.

Sin embargo, la firma asiática, productora de litio, al igual que SQM, sostiene actualmente una batalla judicial para frenar la asociación en el mayor depósito mundial del mineral crítico para la transición energética. Tianqi ingresó en julio un recurso a la Corte de Apelaciones de Santiago, en contra de la decisión de la CMF de aprobar el acuerdo entre SQM y Codelco. Pese a que la solicitud se rechazó inicialmente en agosto, en octubre logró reponer el recurso, el cual se encuentra ad portas de iniciar su etapa de alegatos.

Pese a que estaba en tabla para este miércoles, el recurso no fue visto por la Corte de Apelaciones, como estaba previsto, tras una solicitud del Consejo de Defensa del Estado. ●